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Eixo Capital

Acompanhe a cobertura da política local com @anacampos_cb

Tal e qual, nada igual

Neste feriado, podia falar de notícias tristes, do calor que nos sufoca, da política perversa, de guerras. 
Mas escolho te contar histórias de incentivo para que tenhamos alguma leveza neste dia a dia tão atribulado.

C
onstrução de viadutos, 
autódromo de Brasília 
e a troca do pavimen-
to da Estrutural foram 

alguns dos temas da entrevista 
com o presidente do Departa-
mento de Estradas e Rodagem 
(DER-DF) Fauzi Nacfur Júnior, 
no programa CB.Poder — par-
ceria entre Correio e a TV Bra-
sília — de ontem. Aos jornalis-
tas Adriana Bernardes e Rober-
to Fonseca, o entrevistado con-
tou que a previsão é liberar as 
vias da Estrutural até 15 de de-
zembro. Ele também falou so-
bre um concurso público para 
preenchimento de vagas no ór-
gão, que não recebe novos ser-
vidores desde 2008.

O que tem acontecido nas obras da 
Estrutural? As pessoas reclamam 
bastante das sinalizações.

A obra é dinâmica, 13 km de 
troca do pavimento, que vai do 
viaduto Ayrton Senna até o Pis-
tão Norte de Taguatinga. A sina-
lização está muito bem feita, nós 
temos trabalhado com placas e 
painéis móveis que vão acom-
panhando o andamento da obra. 
Essa construção causa transtorno 

em Brasília, pois todo mundo sai 
das cidades-satélites e vem para o 
centro trabalhar. Então, você pre-
cisa dessas vias para trazer e levar 
essas pessoas para casa. Isso cria 
transtornos, por mais que tudo 
tenha sido muito bem planejado.

Por que essa obra da Estrutural 
está sendo feita com retirada 
de um pavimento existente 
e implantação de outro, de 
material diferente.

Existem vários tipos de proje-
tos, cada qual com a sua necessi-
dade. Brasília era carente de um 
pavimento de concreto. A dife-
rença está na durabilidade. Essa 
via deve ficar pelo menos 20 anos 
sem manutenção. A obra da Es-
trutural vai ficar perfeita em re-
lação à qualidade. Vamos elimi-
nando onde porventura ficaram 
alguns degrauzinhos, e vai ficar 
perfeita.

Existem planos para levar esse 
tipo de pavimento para outras 
vias do Distrito Federal?

O departamento de engenha-
ria é quem define a melhor situa-
ção para cada obra. Estamos estu-
dando fazer um projeto parecido 
na Estrada Parque Núcleo Bandei-
rantes (EPNB). mas isso depende 

dos estudos para se chegar a uma 
viabilidade econômica.

Quando o tráfego vai ser 
totalmente liberado na Estrutural?

A previsão para a obra da Es-
trutural era para este fim de ano 
e nós vamos cumprir. Até dezem-
bro, nós iremos liberar o tráfego, 
tanto na pista sul, quanto na pista 
norte. Nossa expectativa é que até 
15 de dezembro estejamos com as 
pistas liberadas. Mas, é claro, vão 
faltar alguns detalhes.

Uma das obras previstas é 
a construção do corredor do 
BRT Norte. Qual é o panorama 
dessa obra?

A obra foi dividida em duas 
etapas, onde a primeira é a assi-
natura do repasse do Banco do 
Brasil de aproximadamente R$ 
150 milhões, e terminar as lici-
tações com esses recursos. Na 
segunda etapa, vem a pista de 
concreto exclusiva para os ôni-
bus, feita nos mesmos moldes do 
BRT Sul, com canteiros centrais. 

É uma obra longa, com no míni-
mo dois anos de construção.

Um questão do DER-DF é não ter 
concurso público desde 2008. 

A estrutura atual do DER-DF 
tem capacidade para 1.200 ser-
vidores, e hoje nós temos 900, 
ou seja, temos praticamente 300 
vagas disponíveis que podem ser 
preenchidas com esse concurso. 
Nós estamos na fase de atribui-
ção de cargos, para só então lan-
çarmos o certame. Estamos espe-
rando a aprovação das vagas pa-
ra colocá-las à disposição. No co-
meço do ano que vem, queremos 
receber a aprovação dessas atri-
buições para lançar o novo con-
curso. Estão faltando pessoas em 
todas as áreas.

Como estão as obras no 
autódromo de Brasília?

Estamos terminando uma 
primeira etapa de alterações so-
licitadas pela Confederação Bra-
sileira de Automobilismo (CBA), 
que foi a mudança de seis cur-
vas. Isso para entrar nas nor-
mas de segurança. Nosso au-
tódromo é de 1974, muita coi-
sa não se adequa à realidade de 
hoje. A segunda etapa depende 
do BRB para liberar o material e 

concluirmos toda a capa asfálti-
ca do autódromo.

Quais são as outras obras e qual 
é a previsão de término delas?

O DER-DF está tocando R$ 600 
milhões em obras. Alguns via-
dutos são obras importantíssi-
mas, e já entregamos o de So-
bradinho e o do Recanto das 
Emas. Em execução, estão o do 
Itapoã e o do Paranoá, que aju-
dam a população dessas cida-
des e também de Planaltina, que 
era travada no balão onde está 
sendo construído o viaduto. Em 
mais um ou dois meses, nós va-
mos entregar essas obras.

*Estagiário sob a supervisão 
de Patrick Selvatti
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Estrutural liberada em dezembro

Ao CB.Poder, o dirigente do órgão informou que viadutos do Paranoá e do Itapoã também devem ser entregues nos próximos meses

Aponte a câmera do 
celular para o QR Code e 

assista o CB.Poder
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O Correio vai retomar a tradição de presentear leitores 
com a capa do jornal na data de nascimento da pessoa. 
Hoje, feriado da  Proclamação da República, dois ministros 
do Supremo Tribunal Federal Dias Toffolli e Cristiano 
Zanin fazem aniversário. As capas (vejam imagem) 
da data em que eles nasceram mostram o Brasil em 
ebulição nos difíceis anos de chumbo da ditadura. Toffolli 
nasceu em Marília, em 1967, e Zanin, em Piracicaba, em 
1975. Um de linha mais liberal e outro de postura mais 
conservadora, ambos defenderam o presidente Lula e são 
guardiões intransigentes da democracia. 

Alunas de escolas públicas são 
selecionadas para intercâmbio nos EUA 

As estudantes Ana Melissa 
Moraes, 16 anos, e Gabriela 
Pinheiros Gonçalves, 17, 
vão representar o Distrito 
Federal no programa 
de intercâmbio Jovens 
Embaixadores 2024. A 
iniciativa é promovida pela 
Embaixada dos EUA no 
Brasil e vai ocorrer entre 
janeiro e fevereiro de 2024. 
As alunas, selecionadas por 
seus perfis de liderança e 
trabalho voluntário, participarão de oficinas e encontros com autoridades, 
além de viverem por um tempo com uma família local.

Incentivo às mulheres da periferia 
A Embaixada da China, generosamente, acolheu o apelo da Ação Social 

Caminheiros de Antônio de Pádua (AscapBsB) e doou grande parte 
do material de construção, destinada à edificação de um galpão. A 

instituição, há 29 anos, instalada no Setor O de Ceilândia, tem recorrido 
às autoridades e aos parlamentares locais para executar a obra, visando 

acolher e capacitar mulheres da periferia em situação de vulnerabilidade 
socieconômica, residentes na borda de Ceilândia, Sol Nascente e 

adjacências. Em carta ao embaixador Zhu Qingqiao, a diretoria externou 
a sua gratidão à representação diplomática da China. No início deste ano, 

a instituição concluiu a formação de 113 costureiras e de 42 terapeutas 
comunitários integrativos.
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Mais aleitamento
O Hospital Universitário de 

Brasília (HUB) recebeu, este ano, o 
recredenciamento como Hospital 
Amigo da Criança. A unidade de 

saúde, ligada à UnB e administrada 
pela Empresa Brasileira de Serviços 

Hospitalares (Ebserh), tem o 
título desde 1999. A avaliação é de 
responsabilidade do Ministério da 

Saúde. Na capital, as autoavaliações 
anuais são feitas por uma comissão 

formada por 13 profissionais de 
diversas especialidades do hospital. A 

mesma comissão realiza treinamentos 
com a equipe. Um dos objetivos é 
incentivar o aleitamento materno 

exclusivo e a assistência humanizada, 
prerrogativas do programa.

Lazer ampliado 
Os amantes dos esportes e das atividades 

ao ar livre podem ter mais tempo para 
desfrutar do Eixão do Lazer. Passou na 

Comissão de Educação, Saúde e Cultura 
(Cesc) da Câmara Legislativa o projeto 

de lei que amplia o horário do Eixão 
do Lazer até as 19h e inclui os feriados 

locais na agenda. A proposta é do distrital 
Gabriel Magno (PT) e recebeu parecer 
favorável do também petista Ricardo 
Vale. Para se tornar realidade, faltam 

ainda a análise de duas comissões e a 
votação em plenário.

Referência em liderança feminina 
 » A cofundadora e presidente do Conselho de Administração do Grupo Sabin, Sandra 
Costa, foi um dos nomes de destaque nos debates da WEConnect International Latin 
America & Caribbean Conference. O evento é realizado pela rede global WEConnect 
International, que reúne empresas controladas e gerenciadas por mulheres para 
conectá-las a oportunidades de negócios com multinacionais em mais de 100 países. 

 » Dica de leitura para o Dia da Consciência Negra, que será comemorado em 20 de 
novembro: Pequeno manual antirracista, da filósofa e ativista Djamila Ribeiro. Na 
obra, a autora garante que o rompimento com o racismo deve ocorrer no dia a dia.

Bastidores do 8/01
Araraquara, que virou Brasília 

provisoriamente no 8 de janeiro, 
já que, do gabinete do prefeito, 
o presidente Lula lidou com a 

invasão às sedes dos Três Poderes, 
é destaque no livro de Edinho 
Silva Uma cidade na luta pela 

vida. A obra escrita por um dos 
mais próximos assessores de Lula 
será lançada em Brasília, em 21 de 

novembro, na Villa Rizza Buffet.

Dança das cadeiras 
Ministro do STJ Raul Araújo 

toma posse no próximo 
dia 21 como corregedor-

geral eleitoral. Ele assume o 
lugar do ministro Benedito 

Gonçalves, que deixou o cargo 
no último dia 9. O corregedor 
é o relator das ações contra o 
ex-presidente Jair Bolsonaro.

Educação para equidade racial 
 » O papel da educação no combate ao racismo, a responsabilidade na 
transformação dos valores e a promoção da diversidade no ambiente 

corporativo são alguns dos temas que estarão em primeiro plano no 3º Fórum 
Internacional de Equidade Racial Empresarial 2023, a ser realizado em 16 e 

17 de novembro, na Federação das Indústrias do Estado de São Paulo (Fiesp). 
Durante o encontro, estarão reunidos líderes de grandes empresas, bem como 

autoridades, personalidades corporativas, acadêmicas e do ambiente legal. Um 
grupo de Brasília participará do evento.

 » O fórum é um evento que integra a Virada da Consciência, organizada pela 
Universidade Zumbi dos Palmares, que está em sua 6ª edição e reúne diversas 

atividades e ações voltadas ao combate ao racismo e à discriminação, com 
programação que busca valorizar a cultura negra em diferentes frentes. O 

Fórum Internacional de Equidade Racial Empresarial conta com a participação 
de 80 empresas e organizações apoiadoras que, juntas, somam um faturamento 

de R$�1,3 trilhão e empregam mais de 4 milhões de pessoas no país.

Flipiri visita as escolas 
públicas de Pirenópolis
O Festival Literário de Pirenópolis 
(Flipiri) está marcado para a primeira 
semana de dezembro, mas as visitas às 
escolas públicas da cidade começaram 
no dia 7, com a participação do autor 
Álvaro Modernell e a distribuição de 50 
exemplares do livro Venha conhecer o 
Distrito Federal, publicado pela Editora 
Mais Amigos, nas escolas municipais 
Benedito Camargo e Santo Antônio. A 
obra fala sobre os elementos culturais 
relacionados a Brasília e suas regiões 
administrativas. A distribuição dos livros 
ocorreu por meio do Fundo de Apoio à 
Cultura – FAC. O material servirá para 
o estudo de alunos e educadores da 
rede pública daquele município sobre a 
capital do país.


